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◆「（平井デジタル相は）税金もらっているのに政治活動をどういう気持ちでや
っているのか」（６月 11 日、お笑い芸人のアンガールズ・田中卓志氏）――テレ
ビ番組で。東京五輪に向けて開発が進む健康管理アプリの減額交渉をめぐる平
井卓也デジタル相の不適切発言について「税金払って動いてもらっているのに。
政治活動をどういう気持ちでやっているのかな」と不快感を示した。不適切発言
とは、４月の内部会議で平井氏がアプリ開発の発注先に対する減額交渉をめぐ
って「脅しておいたほうがいい」などと指示を出していたものだ。平井氏は同日
の記者会⾒で「国⺠の⾎税を預かる意識を持ち、強い覚悟で交渉するよう申し上
げた。表現は不適当だった」と釈明した。  

◆「消費税減税は一つの選択肢」（６月 10 ⽇、⽴憲⺠主党の泉健太政調会⻑）
――会見で。国⺠⺠主党などが消費税減税を次期衆院選における野党共闘の政策
にすべきだと主張していることについて問われ、「今まさに一つの可能性として
党内で議論しているところだ」と含みをもたせた。泉氏は昨年９月の党代表選で
消費税を０％にする時限措置を掲げていた。国⺠の⽟⽊雄⼀郎代表は同⽇の会
⾒で「積極財政で勝負する。野党第⼀党が決断すべきだ」と⽴⺠に決断を促した。
また⽴⺠の⾺淵澄夫元国交相やれいわ新選組の⼭本太郎代表らが⽴ち上げた
「消費税減税研究会」は消費税５％への引き下げを求める提言書を先月とりま
とめ、「野党共闘」の旗印にすべく各党の政権公約に採用するよう呼び掛けてい
る。  

◆「１億円の税金で開催する尋常ではない阿波踊り」（６月 10 日、徳島市の山
本武生市議）――市議会で。徳島市が主催する阿波踊りの事業費 9600 万円あま
りを計上した市の 2021 年度一般会計補正予算について、「コロナワクチンの接
種完了前に１億円の血税を投入して開催するとは、尋常ではない阿波踊りだ」と
批判した。内藤佐和⼦市⻑は昨年コロナ対策で阿波踊りを中⽌したことを指摘
し、「徳島の伝統を絶やすことなく継承していくためには２年続けての中止は避
けねばならない。感染状況を見極めながら判断していく」と答えた。阿波踊りの
事業費を含む予算案は同日の採決で賛成 18 人、反対 11 人で原案通り可決とな
った。 



 
 

経済協力開発機構  

 経済協力開発機構 （O ECD）は、国際経済全般について協議することを目的

とした国際機関だ。EU 加盟国を中心に 38 カ国の先進国が加盟する「世界最

大のシンク・タンク」と呼ばれている。近年は経済 ・社会制度の世界標準醸成の

ために政策提言することを重視しており、法人税の国際的な最低税率や巨大

IT 企業へのデジタル課税といったルール作りを主導している。  

 OECD の活動目的は①経済成長、②貿易自由化、③途上国支援――に貢

献することだ。意思決定機関である理事会のもとにはこれらに対応するかたち

で①経済政策委員会、②貿易委員会、③開発援助委員会――が置かれるほ

か、全体で約 30 の委員会が活動している。  

 租税政策 ・税務行政を対象とする租税委員会は、OECD 移転価格ガイドラ

インの策定や OECD モデル租税条約といった国際課税分野のルールを整備

してきた。日本でも、租税条約等に基づく国家間の納税者情報の交換制度に

より富裕層の海外資産把握が進みつつある。  

 OECD の前身は、第二次世界大戦後に米国が発表した欧州諸国の復興計

画 「マーシャルプラン」を契機に発足した欧州経済協力機構 （OEEC）だ。その

後欧州経済の回復に伴い米国とカナダが加わり OECD が発足した。日本は

1964 年に加盟している。本部はフランスのパリにある。  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  
 
首都高料金の爆上げに要注意  

 東京オリンピック・パラリンピック競技大会期間中に首都高速道路の料金が上乗せ

されることについて、利用者から不満が噴出している。  

 首都高速道路のホームページによると、大会期間中の昼の時間帯 （６時～22 時 ）は

首都高全線を利用するマイカー等へ 1000 円の料金が上乗せされる。オリンピック大

会時の７月 19 日から８月 ９日 、パラリンピック大会時の８月 24 日～９月 ５日が対象

期間だ。  

 なお、首都高の ETC 車の基本料金は 300 円から 1320 円となっている。そこへさら

に 1000 円が上乗せされることから、ある利用者は「事実上 、数倍の負担増になる」と

肩を落とした。仕入れで首都高を利用するという飲食店経営者は「コロナ禍の時短 、

酒類禁止でいじめられ、さらに出費も増やされるのか」と憤る。  

 なお、大会期間中に値上げする理由について同社ホームページでは「日中の交通量

の抑制のため」と説明されている。また昼間の時間帯の利用を値上げで抑制するかわ

りに、夜間の時間帯の利用を促進するため０時から４時は ETC 車限定で料金が５割

引になる。  

 ただ、首都高の値上げはコロナ禍以前から決まっていたことだ。利用者からは「無観

客での大会になれば混雑は杞憂に終わるだろう。撤回してほしい」「首都高も体裁は民

間だけど実態は国営のままだな」との声も上がる。  

 


